

## Columna

Jorge  
Alvial Pantoja  
Delegado presidencial  
Los Ríos



# Proyectos solares

Esta semana nos reunimos en un interesante diálogo organizado por Diario Austral Región de Los Ríos, en donde conversamos acerca de los desafíos de la región en materia de generación eléctrica, y en la cual fue destacado el hecho que en nuestra región ya contamos con 14 proyectos aprobados, a través del Sistema de Evaluación Ambiental. Sin lugar a dudas una tremenda noticia, más cuando se trata de proyectos que apuntan a energía solar, es decir, energías limpias, amigables con el medio ambiente y que vienen a relevar el énfasis que hemos puesto como Gobierno en atraer la inversión privada sin hacer omisiones a lo que dicta la actual normativa, y que van en plena concordancia al objetivo país de avanzar en la descarbonización de la matriz energética.

En ese sentido, con el gabinete económico y servicios pertinentes, hemos realizado un largo trabajo de coordinación, unificación de criterios y levantamiento de observaciones a fin de poder impulsar iniciativas y abordar un concepto tan de moda en estos días, y con tan mala publicidad digámoslo, como es la "permisología", que ha hecho que durante años un servicio tenga que pedirle permiso a otro servicio para avanzar en grandes proyectos, dilatando procesos y a la vez creando mitos como que Los Ríos no es terreno fértil para la inversión, el cual de plano digo que no es más que eso, un mito.

Por lo mismo sostengo que no es fruto del azar que, en 2024 y lo que va de 2025, tengamos un total de 20 proyectos aprobados, 14 de ellos de energías limpias. Todo lo contrario, es el resultado de una coordinación seria, profesional y por sobre todo responsable de los servicios públicos encargados de aprobar o rechazar los proyectos y una muestra potente del compromiso que tenemos con el medioambiente y el cumplimiento de la normativa ambiental sin concesiones.

Así lo hemos entendido y los resultados así lo reflejan. Desde ya como Gobierno reiteramos nuestro llamado, tanto a interesados en invertir y comunidades a atreverse a dialogar, porque los grandes viajes comienzan con pequeños pasos y en nuestra región aún queda mucho por hacer.